
Anfrage an den Magistrat zur „Luca-App“

Dr. Annette Schaper-Herget, im Namen der Ofa-Fraktion 

Frage

Beabsichtigt die Stadt Offenbach, die „Luca-App“ zur Clustererkennung einzuführen?

Hintergrund

Die Luca-App ist eine sogenannte Clustererkennungs-App. Sie wird bereits in einigen 
Bundesländern und Gemeinden zur Kontaktverfolgung und Clustererkennung eingesetzt, war aber 
zuletzt aus verschiedenen Gründen in die Kritik geraten, u.a. wegen Datenschutzmängeln. Das Land
Hessen führt die Luca-App ein [1] und auch der Kreis Offenbach [2] hat sich entschlossen, sie zu 
nutzen. Die Piratenpartei Hessen hat Fragen an die Hessische Landesregierung zum Hintergrund der
Einführung der App gestellt.[3] Wir halten den Datenschutz der Luca-App für völlig unzureichend.
[4] Wir, wie auch die Piratenpartei Deutschland, unterstützen hingegen die Weiternutzung und den 
Ausbau der Corona-Warn-App, die datenschutzrechtlich unbedenklich ist.[5] 

1. https://www.hessen.de/presse/pressemitteilung/hessische-landesregierung-fuehrt-mit-luca-
app-zentrale-loesung-zur-digitalen-nachverfolgung-ein

2.  https://www.kreis-offenbach.de/Themen/Gesundheit-Verbraucher-schutz/akut/Corona/luca-
App-im-Kreis-Offenbach-gestartet.php?
object=tx,2896.5&ModID=7&FID=2896.10462.1&NavID=2896.1061&La=1

3.  https://www.piratenpartei-hessen.de/wp-content/uploads/2021/04/Luca-Brief_Hessen-
20210414.pdf

4. Kritik des Chaos-Computer-Clubs: https://www.ccc.de/de/updates/2021/luca-app-ccc-
fordert-bundesnotbremse

5. https://www.piratenpartei.de/2021/05/02/digitale-pandemiebekaempfung-piraten-
unterstuetzen-die-empfehlung-der-datenschutzbehoerden-zur-corona-warn-app/
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